

# Realizan conversatorio para mejorar los negocios agrícolas de la región

**Encuentro organizado por la Consultora Claudia Silva EIRL, reunió a productores locales, expositores y expertos nacionales de ACHIPIA, HORTICRECE, HORTACH y AFIPA**

**M**ostrar casos de éxito y mejorar las competencias de los productores y negocios agrícolas de la región, fortaleciendo las características de inocuidad y calidad de los productos hortofrutícolas regionales, fue uno de los principales ejes del conversatorio "Sustentabilidad e inocuidad: Necesaria diferenciación para favorecer los negocios agrícolas de Arica y Parinacota", organizado por la Consultora Claudia Silva EIRL y financiado por la Fundación para la Innovación Agraria, FIA, del Ministerio de Agricultura.

En la oportunidad se planteó la preocupación por la elevada presencia de productos fitosanitarios ingresados vía contrabando desde los países vecinos (Perú y Bolivia), conteniendo altos índices de ingredientes activos prohibidos en Chile por su toxicidad ya que representan daños para la salud humana y el medio ambiente.

Frente a este escenario los expertos plantearon la necesidad de generar



conciencia para incentivar el autocuidado, además de la urgencia de implementación de medidas de inocuidad y trazabilidad, mejorando la producción hortícola de la región, visualizando estrategias orientadas a la apertura de nuevos mercados, aprovechando la demanda estacional de productos con elevado precio de venta, asociados a

rentabilidad.

En el encuentro, encabezado por el seremi de Agricultura de Arica y Parinacota, Ernesto Lee, participaron como expositores María Carolina Andrade, Ejecutiva Técnica del PER HORTICRECE O'Higgins; Manuel Miranda, de la Agencia Chilena para la Inocuidad y Calidad Alimentaria

(ACHIPIA); Patricia Villarreal, Directora General de la Asociación Nacional de Fabricantes e Importadores de Productos Fitosanitarios Agrícolas A.G. (AFIPA) y Cristian Muñoz, Presidente nacional de la Asociación Gremial de Productores y Exportadores de Hortalizas de Chile (HORTACH), siendo moderado y coordinado por la Consultora Claudia Silva y su equipo de profesionales.

Asimismo, el 22 de octubre se llevará a cabo un nuevo Evento Regional para la Innovación, mostrando casos de éxito del cooperativismo femenino nacional, con la participación tres mujeres rurales provenientes de cooperativas de Tal Tal, La Serena y Quillota, nuevamente gracias al apoyo de FIA.

Por su parte, Felipe Olivares, Encargado FIA regional, indicó que para la Fundación para la Innovación Agraria, es muy importante apoyar siempre este tipo de iniciativas, que buscan generar soluciones efectivas para el sector silvoagropecuario de la Región de Arica y Parinacota.

Asimismo, el martes 05 de noviembre se llevará a cabo un Nuevo Evento Regional para la Innovación, mostrando casos de éxito del cooperativismo femenino nacional, con la participación de tres mujeres rurales provenientes de cooperativas de Taltal, La Serena y Quillota, nuevamente gracias al apoyo de FIA.